
过去一年，是党和国家历史
上具有里程碑意义的一年，也是
镇江发展进程中不平凡的一
年。这一年，321万镇江人迎难
而上、勠力同心，“跑”出了最美
姿态，“争”得了城市荣光。

“一水横陈，连岗三面，做出
争雄势”，镇江自古就是争雄之
地，镇江人历来就有争雄之志。

“我们坚信，在‘镇江很有前途’
的光明前景指引下，全市上下一
定能激发更强的争雄之志、争得
更大的城市荣光，也一定能在新
的赶考路上创造更加壮丽的美
好未来！”在市政协九届一次会

议开幕时，市委书记马明龙的这
番话，让人热血澎湃。

“志不立，天下无可成之
事”。“志之难也，不在胜人，在自
胜”，在全国脱贫攻坚总结表彰
大会上，习近平总书记引用了这
句话。一个人立志的境界，不在
于战胜别人，而在于战胜自己。
人如此，城亦如此。

自胜，需要我们克服自身不
足；自胜，需要我们破除心中之
虑；自胜，需要挑战超越自我。
未来五年是现代化建设的起步
期，对镇江而言至关重要。以

“争雄之志”，为新镇江“聚势赋

能”，争得更大城市荣光，需要全
体镇江人以一往无前的勇气克
服困难，迎接挑战；也需要全体
镇江人以坚定不移的信心锚定
坐标，战胜自己。

“一起向未来”，是北京冬奥
会的口号，也是百年变局中中国
面向世界的鲜明宣示。站在新
起点，我们，把这句话送给自己，
让我们携“争雄之志”一起向未
来！ （朱秋霞）

京江晚报讯 昨 日 下
午，出席市政协九届一次会
议的委员们，围绕大会开幕
时市委书记马明龙的讲话、
市政协常务委员会工作报告
及市政协常务委员会提案工
作报告，展开了热烈讨论。

“坚定镇江能行的信心、鼓
起闯关夺隘的决心、保持勇
毅前行的恒心”，是委员讨
论时不约而同表达出的感
受。

在各分组讨论现场，委
员们踊跃发言，气氛热烈。
大家一致认为，市委书记马
明龙的讲话客观全面、实事
求是、令人振奋，体现了新
形势新要求，展现了新气象
新作为，对全体委员开好大
会、推动全市政协工作发
展，具有很强的前瞻性和实
效性。

“在马明龙书记的讲话
和市政协常务委员会工作报
告中，生态文明建设浓墨重
彩讲了很多。”市政协委员
成杰表示，镇江自然生态禀
赋非常好，近年来生态文明
建设硕果累累，环境质量持
续改善，一大批环境问题得
到解决，特别是生态环境治
理体系和治理能力现代化明
显加快，但是目前任务依然
繁重。

对于下一步如何做好全
市生态环境工作，身为市生
态环境局局长、党组书记的
成杰表示，全市生态环境部
门将继续坚持动真碰硬解决
突出生态环境问题，坚持强
基固本补齐生态环境设施短
板，坚持源头治理服务高质
量发展，坚持“统一战线”
保护生态环境。

第一次全体会议后，市
政协委员丁斌深受鼓舞 。

“马明龙书记的讲话让我感
觉到了速度与激情，记得他
履新镇江不久后便结合镇江
实际提出‘跑起来’，这次讲
话中提到‘奔跑向未来’，让
我感觉到‘激情奔跑’已成为
全市上下共同的最美姿态。
马明龙书记的讲话提振了大
家的信心。”他表示，将充
分发挥政协委员联系群众、
团结各界的桥梁纽带作用，

“我一定坚持为民尽责的情
怀，把事业放在心上，把责
任扛在肩上，认真履行委员
职责，不断提高思想水平和
认识能力，全面增强履职本
领，以实际行动展现新时代
政协委员的风采。”

讨论中，委员们还分别
围绕旅游发展、乡村振兴、
文化教育、医疗卫生等提出
了意见建议。

市 政 协 委 员 刘 猛 说 ：
“马明龙书记的讲话催人奋
进，为政协委员今后的工作
指 明 了 方 向 、 确 定 了 目
标。”这次，他带来了 《关
于成立镇江市旅游纪念品创
作研究中心的提案》：“镇江
拥有独特的人文风景资源，
开发加工丰富多彩的文化旅
游纪念品，不仅能展现镇江
历史文化名城的特色、推动
我市旅游产业的发展，也一
定能‘助跑’镇江。”

市政协委员龚莉莉说：
“作为一名来自文艺战线的
政协委员，站在新征程上，
我将以高度的文化自觉和文
化自信砥砺前行，用戏曲的
艺术语言，热忱描绘新时代
新征程的恢宏气象，用更
多文质兼美的优秀作品 ，
讲 述 中 国 故 事 、 镇 江 精
彩，让人们感受美好、感
知幸福、感触温暖；让创
作的力量更强、品质更高；
让戏曲艺术瑰宝更加闪亮，
助力争得现代化新镇江的崭
新荣光。”

“城市的发展是每个人
努力的结果，作为一名年轻
的新政协委员，前一个百年
迈向小康的征程中，我们是
受益者。在全面启动现代化
新征程中，我们的使命是沉
甸甸的。”市政协委员贾硕
深有感触地表示，必须在做
好本职本领域工作的前提
下，加强学习，履行好自己
的职责使命，接好接力棒，

“马明龙书记讲话时特别提
到为人才打造镇江的‘金饭
碗’‘银饭碗’，本次我的提
案就是针对文化艺术人才的
招聘，希望吸引更多的优秀
文化艺术人才‘才’聚镇
江，让文化艺术更好地符合
城市发展和百姓需求。”

“听了马明龙书记的讲
话，非常鼓舞。从讲话中我
了解到镇江这几年来的经济
发展主要指标在全省位于前
列，公共预算开支有相当一
部分用在教育等民生事业
上。”市政协委员瞿梅说，
教育对于一个地方的发展至
关重要，作为一名高中老
师，她将更加尽职尽力，培
育人才，促进学生身心全面
发展。

（马彦如 朱秋霞）

昨天下午，参加市九届人大
一次会议的市人大代表陆续抵
达各代表团向大会报到。他们
说，未来几天，将以饱满的政治
热情、昂扬的精神状态、务实的
工作作风，把百姓关心、社会关
注的热点问题带到会上，为全市
高质量发展献良言、谋良策。

佩戴口罩、测量体温、出示
健康码和行程卡、填写健康申报
表……昨天，在各代表团驻地的
报到现场，代表们严格按照疫情
防控要求，有序办理报到手续。
完成报到程序后，代表们将鲜红
的代表证郑重地佩戴在胸前，第
一时间阅读会议材料，围绕各自
带来的议案建议和关心的社会
话题讨论交流起来。

首次当选市人大代表的李
浩，带来了关于“优化消费环境，
加强预付卡市场监管”的建议。
李浩说，预付卡形式在很长一段
时间内给消费者带来优惠、方
便，但是预付卡市场也存在很多
不规范的地方，特别是一些发放
预付卡的商家“跑路”，使消费者

的权益很难得到维护。“今年是
我第一次当选市人大代表，非常
激动。要说最关心的，当然是

《政府工作报告》，不仅关注对过
去五年成绩和不足的总结，更关
心未来五年，尤其是今年，镇江
将向着怎样的未来激情奔跑。”

“2022年是党的二十大召开
之年，是贯彻中央人大工作会议
精神的开局之年，九届人大一次
会议关乎镇江今年及未来五年
的发展，关乎镇江人民的切身利
益，意义重大。”“老代表”马淳忻
表示，再次当选市人大代表，内
心非常激动，也深感肩头的责
任。“本次会议，我依然高度关注
文化旅游发展与教育事业，带来
了与之相关的两项建议，希望能
为相关部门的决策提供一些帮
助。”

马淳忻表示，在今后的工作
和生活中，他还会继续心怀民
生、为民代言、勇担使命、履职尽
责，为镇江现代化建设贡献一个
代表应有的力量。

作为本届市人大代表中最

年轻的一位，1996年出生的凌蓉
第一次参加人代会。“当选人大
代表，我很荣幸，参加这次会议，
内心更是激动万分。同时我也
感受到了肩上沉甸甸的责任，希
望自己能很好地为民发声，为建
设新镇江贡献自己的力量。”凌
蓉说，无论是驰援武汉时，还是
在平时的工作中，她觉得身边的

“80 后”“90 后”，甚至“00 后”工
作都非常出色。“我也是‘新生力
量’的一员，希望通过自己向社
会展现我们年轻人的风采，向大
家证明年青一代已经长大了，可
以担负起重任了。”

“我是今年新当选的市人大
代表，心情既激动又多少有些忐
忑。怎样才能做好人大代表的
本职工作，这是我必须用行动回
答的重要命题。”市人大代表朱
峰说，“如何将人民群众的殷切
希望汇起来、提出来，如何通过
自己的履职尽责推进社会事业
向前发展，都是一名人大代表必
须审慎思考、认真践行的事。”

（范海罡 单杉）
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新老代表怀揣民意献良策
——市人大代表报到侧记

伟大征程，
召唤新的进发
市政协委员分组讨论热烈踊跃

携“争雄之志”一起向未来

两会走笔

市政协九届一次会议现场。马镇丹 摄


